           La formation des adverbes en –ment 

Objectif : savoir orthographier correctement les adverbes en –ment (avec un -m ou deux -m ?)

Les adverbes en –ment sont formés à partir d’un adjectif qualificatif auquel on ajoute le suffixe –ment. 
Pour les écrire correctement, il faut donc passer par l’adjectif en considérant les quatre cas suivants : 

1. L’adjectif qualificatif se termine par un -e au masculin


2. L’adjectif qualificatif se termine par une consonne au masculin
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féminin puis ajouter le suffixe -ment

Adjectif au fém| Adverbe
Claire Clairement
fiere fierement
vive vivement
nette nettement
pensive pensivement

Attention
Parfois, le -e final se transforme en -&

Ex : profond > profonde - profondéement
précis - précise - précisement.




3. L’adjectif qualificatif se termine par une autre voyelle que -e au masculin
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I'adverbe sur le masculin en rajoutant le suffixe -ment :

Ex : poli > poliment

vrai - vraiment

assidu > assiddment

cru > crament

absolu > absolument

Exceptions
mou > mollement
fou - follement
gai > gaiement

Dans ces trois premiers cas, les adverbes en -ment ne prennent qu'un seul m.




4. L’adjectif qualificatif se termine par -ent ou -ant
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Si Vadjectif se termine par -ent, on remplace le suffixe -ent par le suffice
-ernment.

Ex. : Innocent - innocemment

Récent - récemment

Apparent - apparemment

Prudent > prudemment

Conscient = consciemment

b. L'adjectif se termine par -ant

Si Vadjectif se termine par -ant, on remplace le suffixe -ant par le suffice
-amment.

Ex. : Brilant > brilamment

Pesant - pesamment

Bruyant - bruyamment

Elégant > élégamment

Constant - constamment

Lessentiel

Les adverbes en -ment se forment & partir de Padjectif qualificati auguel on
rajoute le suffixe -ment.

Si Vadjectif se termine par un -e au mascul
-ment pour former Padverbe.
Ex. : faible = faiblement.

, il faut lui ajouter le suffixe

Si l'adjectif se termine par une consonne au masculin, il faut le mettre au
féminin puis ajouter le suffixe -ment pour former Vadverbe.
Ex. : clair > clairement.

Si Vadjectif se termine par une autre voyelle que -e au mascul
forme en rajoutant le suffixe -ment au masculin
Ex. : poli > poliment.

, Padverbe se

Les adjectifs qualificatif termings par -ent donnent un adverbe en -emment et
les adjectifs termings par -ant donnent un adverbe en -amment.
L'adverbe prend alors deux m.




